


Créditos para
agroalimentos
El gobernador de
San Juan, Sergio

Uñac, firmó en Buenos Aires con el ministro
de Economía de la Nación, Sergio Massa,
un acuerdo que beneficiará a empresas y

productores agropecuarios sanjuaninos que
contempla un primer aporte de USD

1.628.000. Productores y empresas locales
podrán acceder a créditos para mejora-

miento de sistemas de riego, entre otros.
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Vuelta multitudinaria
El pasado domingo concluyó
la 39° Vuelta Internacional a
San Juan, con la participa-
ción de varios países y una
multitudinaria concurrencia
de público. La última etapa
se realizó en la avenida Cir-
cunvalación. En la premia-
ción estuvo presente el
gobernador Sergio Uñac. El
ganador general de la carrera
fue el colombiano Miguel
Angel López.
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Nuevo director en Protección Civil
El exjefe de la Dirección Bomberos D9, Carlos Here-

dia, fue puesto en funciones desde este 1 de fe-
brero, a partir del retiro del exdirector, Francisco

Suraci. Este cambio en el organigrama de la Secre-
taría de Estado de Seguridad se debe a que, quien
ocupara el cargo de director, decidió jubilarse, de-

jando así su puesto laboral.

Registro Civil en 9 de Julio
Acaba de inaugurarse una nueva delegación del Registro
Civil en el departamento 9 de Julio. La construcción del edi-
ficio se realizó en el plazo previsto de 300 días, y fue inau-
gurado con la presencia del ministro de Gobierno, Alberto
Hensel y el intendente de 9 de Julio, Gustavo Núñez. En
esta dependencia realizarán trámites de DNI y Pasaporte,
además de Matrimonio y Uniones Convivenciales, Recono-
cimiento y expedición de partidas de Nacimiento, Defun-
ción, Unión Convivencial y Matrimonio

Elogio de los chilenos
Una delegación del país vecino de Chile, encabe-

zada por los alcaldes de la comuna de Vicuña,
Rafael Vera Castillo y de la comuna de Sala-

manca, Gerardo Rojas Escudero, perteneciente a
la Región de Coquimbo; recorrieron el Centro

Ambiental Anchipurac. En este contexto, los fun-
cionarios chilenos elogiaron las políticas ambien-

tales desarrolladas en San Juan.
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Avanza Casa Propia
Se trata de las viviendas destinadas a los adultos
mayores, que forman parte de un plan nacional. Es
el Instituto Provincial de la Vivienda, el que tiene
a su cargo la ejecución e inspección de las
obras que se encuentran en los departamentos
Chimbas y Pocito. Este programa apunta a brindar
una solución habitacional a mayores de 60 años

Aniversario de Albardón
El departamento Albardón cumplió 157 años y ce-
lebró con todo. Además de volver a realizar su tra-
dicional fiesta en el Parque Latinoamericano, con
la presencia de importantes artistas nacionales y
locales, realizaron varias inauguraciones. En este
marco, continuaron además con la colocación de
las nuevas cámaras de seguridad en la zona de
las calles La Laja y Nacional.

 

 

 

 

 

Inicio de Sesiones en Rawson
El Concejo Deliberante de Rawson inició las
Sesiones Ordinarias 2023. El acto fue enca-

bezado por el intendente Rubén García,
acompañado por los concejales. En el marco
del discurso, el intendente dijo que “estas se-
siones adquieren relevancia para la gestión

porque en los próximos 10 meses estaremos
culminando el mandato para el cual fuimos

elegidos en 2019”. 
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El 23 de febrero vence el
plazo para presentar alianzas.
La oposición quiere ir toda
junta. El oficialismo no quiere
ir dividido.  Los candidatos
que pueden ser y el plan B 
por si surgen imprevistos. 

A medida que avanza el calen-
dario electoral, disparado el
12 de diciembre de 2022 con

la convocatoria a elecciones para el
14 de mayo de este año, empiezan a
surgir los planteos ante la potencial
presentación de algunos escenarios
respecto a las fuerzas políticas y los
candidatos. 

Estos posibles escenarios se dan ma-
yoritariamente dentro de lo que ahora
será el Frente San Juan por Todos,
que en las elecciones provinciales
busca imprimir un sentido de perte-
nencia y alejarse del tormentoso es-
cenario político nacional. 

La candidatura que más impacta den-
tro de los escenarios posibles es la
confirmada por José Luis Gioja con el
sublema San Juan Vuelve, acertijo
que durante más de una semana es-
tuvo promocionándose en las calles
de San Juan con carteles publicitarios
en color celeste y la palabra
“Vuelve…”, creando las más varia-
das especulaciones, pero que en defi-
nitiva muchos apuntaban a lo que
finalmente el martes por la mañana se
confirmó en conferencia de prensa. 

Con un búnker de campaña en pleno
centro, donde hace algún tiempo se
inauguró el espacio Lealtad Justicia-
lista, nombre que lleva el bloque de
diputados que integran su hermano
Juan Carlos, su sobrino Leo y Laura
Seva, es donde lanzó su candidatura.
El frente que hasta hace pocas horas

exhibía la figura de Cristina Fernán-
dez fue cambiado por la foto del ac-
tual diputado nacional con el nombre
del sublema. 

Los que acompañan

C on mucha militancia, se vieron
caras conocidas de lo que
fueron las tres gestiones de

gobierno de José Luis Gioja, además
de otras caras vinculadas con el de-
porte y la música popular, algún sindi-
calista y hasta el presidente de un
partido que integró hasta no hace
mucho el Frente de Todos. 

Los actuales diputados provinciales
Juan Carlos Gioja, Leonardo Gioja
y Laura Seva ocuparon un lugar privi-
legiado en la presentación, al igual
que el exsenador, César Gioja.
Desde Rawson dijeron presente los
concejales Iris Montaño, Juan Car-
los Salvadó, Romina Ríos, Silvio
Frack y Fabián Olguín. Desde Chim-

bas, la exdiputada Daiana Luna es-
tuvo marcando presencia con un cartel
correspondiente. Otra de las presentes
fue Daniela Castro, funcionaria de la
Secretaría de Ciencia, Tecnología e In-
dustria para la Defensa del Ministerio
de Defensa de la Nación. También se
hizo notar Roberto Sosa, “el Yeyo”,
además del exjugador de vóley Jorge
Elgueta, el secretario General del gre-
mio municipal, SUOEM, Antonino
D’amico, el presidente del Partido del
Trabajo y el Pueblo -PTP-, Alberto
Agüero y referentes de la Democracia
Cristiana. También se vio al exdipu-
tado provincia y exministro de Ha-
cienda, Francisco Alcoba, al médico
Fabricio Rampulla, hombre confianza
de Oscar Balverdi, al exministro de
Desarrollo Humano, Daniel Molina, el
exministro de Turismo, Dante Eli-
zondo, y el expresidente del EPRE,
Jorge Rivera Prudencio. La exdipu-
tada Mónica Castro, también fue de
la partida, como también le director de
Asuntos Vitivinícolas, Dante Heredia. 

Cómo queda el escenario político
con la candidatura de Gioja

FALTAN 100 DÍAS PARA LAS ELECCIONES

La candidatura que más impacta dentro de los escenarios posibles es la confir-
mada por José Luis Gioja con el sublema San Juan Vuelve.
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Escenario 
Con Gioja 

adentro y con
Gioja afuera

E stá dentro de las posibilidades
el hecho de que el actual dipu-
tado nacional, José Luis Gioja,

no juegue por dentro de la estructura
del PJ y lo haga por fuera con otro
sello partidario.  Fue el propio Gioja el
que lo dijo ante la consulta periodís-
tica.  “Eso no va a depender de no-
sotros, yo me estoy enterando que
es ‘San por Todos’ y no ‘Frente de
Todos’, si el que conduce (por
Uñac) no necesita de nosotros, no
llama (...), y bueno iremos por
afuera; si nos llaman y somos parte
sin compartir las ideas, por su-
puesto que vamos a ir por afuera”. 
El gobernador le contestó rápido con
“las puertas están abiertas para todos”
y afirmó que sería raro ver al exgober-
nador por afuera cuando toda su ca-
rrera la hizo por el peronismo.

Si bien no es imposible, no es menos
cierto que sería lo menos conveniente
tanto para Gioja como para Uñac,
dado que hoy el PJ está dividido, sig-
nificaría una implosión y los seguido-
res se encontrarían ante la disyuntiva
de votar a alguien que es del PJ, pero
por fuera de la estructura partidaria,
algo que el justicialista no ve con bue-
nos ojos. Aunque hay un antecedente:
en el año 93, cuando se creó el Frente
de la Esperanza que lideraba el exgo-
bernador Jorge Escobar. Con la es-
tructura creada y el sello del Partido
Conservador Popular, con Leonor
Tolomeo, Escobar ganó las legislati-
vas del año 93 y las elecciones para
Convencionales Constituyentes del
año 94. Luego de ese antecedente,
todo el que fue por fuera de la estruc-
tura del PJ, perdió, incluso el exgober-
nador Juan Carlos Rojas, que propició
una lista por fuera del partido para di-
putado nacional en el año 1997. 

Gioja no le esquivó a la consulta sobre
lo que podría pasar si va por fuera, de-
tonar el partido, y dijo “es probable

pero más perjudicial es que se
arme un frente que no trabaje para
los intereses del pueblo”.

La inconveniencia de este escenario
también significaría un dolor de ca-
beza para Uñac dado que, con el
SIPAD, sistema electoral que regirá
los comicios, la sumatoria de votos
entre los sublemas es clave para ali-
mentar la esperanza de ganar las
elecciones. Gioja si bien ha venido ex-
presando su deseo de ser gobernador
nuevamente para devolverle a los pe-
ronistas todo lo que le han dado, no
es menos cierto que nunca dijo si iba
por dentro o por fuera del frente. Hoy
ambos se necesitan para mantener el
al PJ en el gobierno. 

Escenario 
Si la justicia le

dijera no a Uñac

S ergio Uñac anunció antes de
finalizar el 2022 que será can-
didato a gobernador, partiendo

de la base de que no hay impedi-
mento legal para que no lo sea apo-
yado en el artículo 175 de la

Constitución Provincial, que esta-
blece: “El Gobernador y el Vicego-
bernador duran cuatro años en el
ejercicio de sus funciones y pueden
ser reelegidos consecutivamente
hasta dos veces”. El texto actual
debe su redacción a una enmienda
hecha por el exgobernador José
Luis Gioja, quién reformó la Consti-
tución agregando un período en el
año 2009, que fue utilizado por él en
las elecciones del año 2011 que lo
consagraron gobernador por tercera
vez consecutiva. Con la enmienda
se eliminó cualquier mención a fór-
mula o sucesión recíproca. Según
fuentes de la Asesoría Letrada de
Gobierno, no se le puede computar
el período como vice a Uñac -fue
compañero de fórmula de Gioja, ya
que son cargos distintos con funcio-
nes distintas, por eso alguien no
puede ser reelegido llegando desde
poderes distintos cómo son el ejecu-
tivo y el legislativo.

ELECCIONES 2023

Sergio Uñac anunció antes de fi-
nalizar el 2022 que será candi-

dato a gobernador, partiendo de
la base de que no hay impedi-

mento legal para que no lo sea
apoyado en el artículo 175 de la

Constitución Provincial.
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De todos modos, ante el hecho de que
la oposición ya buscó judicializar el
tema a través de la presentación de
una declaración de certeza que hiciera
el presidente de Dignidad Ciudadana,
Gustavo Fernández, pidiendo a la jus-
ticia que diga si Sergio Uñac puede o
no ser candidato nuevamente y obte-
niendo como respuesta que es la justi-
cia Electoral la que debe decir si
corresponde o no, Uñac seguramente
analiza qué hará ante un eventual
revés judicial. Las presentaciones y
sus eventuales apelaciones pueden
llegar hasta la Corte Suprema de Jus-
ticia de la Nación. 

Ante esta eventualidad, empieza la
danza de nombres. Tal vez el primero
que surja es Rubén Uñac, actual sena-
dor nacional y hombre con muy buena
llegada en la nación.  Pero si no fuera
él, también alguna mujer aparece en el
horizonte. En todos los casos, este es
el escenario menos probable. 

Escenario 

La oposición en
un solo frente

L a oposición busca desde hace
tiempo poder armar un gran
frente que contenga a todas las

fuerzas y poder destronar al justicia-
lismo del poder. Hubo ensayos, pero
siempre al final alguno rompía y esa
heterogeneidad se diluía ante los inte-
reses políticos de la o las fuerzas que
rompían o no se sumaban porque no
se sentían contenidas. Ahora, con el
resultado electoral de las legislativas
del 2021 por el cual el Frente de Todos
se impuso solo por el 1,5 por ciento
de los votos, la idea es avanzar para
la conformación de un gran frente
electoral opositor. Si bien se discuten
diversos aspectos, lo que parece no
tener reparos es la conducción del
frente que ostentan Producción y Tra-

bajo y el PRO, aunque algunos piden
espacios y protagonismo, pero nadie se
ha opuesto formalmente a la posibilidad
de que Marcelo Orrego sea el candi-
dato a gobernador, lo que parece casi
natural. 

Está claro que la oposición negocia a
contrarreloj teniendo en cuenta que el
23 de febrero se cumple el primer plazo
del calendario, que es la presentación
de Alianzas Electorales. La conforma-
ción de un gran frente electoral impac-
tará de lleno en el oficialismo, ya que
de ello depende que Gioja y Uñac se-
llen un acuerdo para ir los dos por den-
tro del frente y no uno por fuera y otro
por dentro. 
Si finalmente hay una elección intere-
sante con Gioja y Uñac, Orrego necesi-
tará un rival que llame la atención, no
alcanzaría con Marcelo Arancibia.

Escenario 

Si Orrego no
quiere, ¿quién
puede?

U na vez conformado el frente
electoral y presentado ante la
justicia, comenzará a correr

otro plazo, el de la presentación de can-
didatos, vencimiento que operará el 25
de marzo. Acá se terminarán los miste-
rios y los juegos a las escondidas. Todo
indica que Marcelo Orrego será el can-
didato a gobernador, aunque nadie es-
pecula quién será la persona que
complete la fórmula. Es en ese mo-
mento cuando comenzará a jugar la es-
trategia de cada una de las fuerzas
para imponer su nombre, aceptar si no
es de su fuerza y no romper el frente. 

Qué pasaría si Orrego no fuese el can-
didato a gobernador de hecho, se plan-
tearía una lucha por poder consolidar
cada uno a una persona de su fuerza.
Aquí es donde podría también Produc-
ción y Trabajo sufrir la interna ya que
aparecerían los que buscarían imponer
a la figura de Fabián Martín como el
candidato a gobernador. 

ELECCIONES 2023

Viene de página anterior
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Todo indica que Marcelo Orrego será el candidato a gobernador, aunque
nadie especula quién será la persona que complete la fórmula.



DUDAS Y CERTEZAS DEL CENSO 2022

cación deberá esperar hasta las
elecciones generales del 2027.

En San Juan, hay un total de 818.234
habitantes, unas 265.047 viviendas
particulares y 387 viviendas colecti-
vas. Además, el INDEC registró un
total de 21 personas que viven en
situación de calle. 

Rawson es el departamento que más
habitantes tiene con un total de
136.177 personas, en tanto Ullum re-
sultó con menos habitantes, unas
6.463 personas. 

El departamento que más creció
y el que bajó en número de habi-
tantes. Los departamentos donde
los varones son mayoría. Los no
binarios.

L a población de Argentina es
de 46.044.703 personas, lo
que representa un crecimiento

del 14,77% en relación con 2010,
cuando se habían reportado un total
de 40.117.096 habitantes, de acuerdo
con los resultados provisorios del
Censo 2022 difundidos este martes
por la tarde por el Instituto Nacional
de Estadística y Censos (Indec). El
51,76% de la población son muje-
res y el 48,22% varones, lo que sig-
nifica que hay 1,6 millones de
mujeres más que varones, y el
0,02% no fue asociado a ninguno
de esos dos sexos. 

El censo arrojó datos llamativos, por
ejemplo, 1 millón de habitantes
menos que lo informado en mayo,
cuando se dijo que éramos
47.289.950. Del total poblacio-
nal, 23.690.481 son mujeres
(51,76%), 22.072.046 son hombres
(48,22%) y 8293 (0,02%) se identifi-
caron como personas no binarias,
un dato que se registró por primera
vez gracias a la incorporación de la
“x” en los formularios.

En porcentaje, la provincia con mayor
representación de población no bina-
ria resultó ser Tierra del Fuego, An-
tártida e Islas del Atlántico Sur, con
un 0,09 % de la población no binaria.
La siguió Neuquén, con 0,04% de la
población no binaria; la ciudad de
Buenos Aires, Jujuy, Tucumán y
San Juan con un 0,03% de su pobla-
ción no binaria, respectivamente. Por
su parte, Chaco y La Pampa arroja-
ron un 0% de población no binaria en
su territorio.

Según los datos oficiales provisorios,
en San Juan la población pasó de
681.055 habitantes en el 2010,
a 818.234 según el censo de mayo

del año pasado. En San Juan, el
51,36% son mujeres -418.550- y el
48,60% varones -396.048-, mien-
tras que el 0,03% -279- no se iden-
tifica con ninguno de los dos
sexos. 

Del análisis surge que, si estos
datos hubiesen sido oficializados el
año pasado, hubieran tenido un im-
pacto directo en las elecciones de
este año ya que se habría modifi-
cado el número de representantes
en la legislatura provincial y en los
Concejos Deliberantes. La modifi-

Angaco, Calingasta, Iglesia, Ullum, 25 de Mayo y Zonda, son los depar-
tamentos en los cuales la población masculina es superior a la femenina.

 Cómo evolucionó San Juan en los últimos 12 años

Hay dos caras totalmente opuestas, según surge de los datos provi-
sionales del censo. Tiene relación con el departamento que más cre-
ció en cantidad de población y el que menos lo hizo.

Pocito creció un 40% desde el 2010 al 2022, pasó de 53.162 habitan-
tes a 74.478, mientras que Iglesia presentó una disminución, pasó de
9.099 vecinos a 8.763 en doce años, un descenso del 3,69%.

Los primeros datos indican que hay un incremento en departamentos
aledaños a Capital, produciéndose una migración desde los centros
urbanos a otros departamentos. Las viviendas de los planes del IPV
es una de las razones, ya que se incrementó un 61,6%.

Rawson se consolida como el departamento más poblado, con
136.177 habitantes, seguido por Capital, con 113.773 pobladores y
con un ascenso de Chimbas que se ubica en el tercer lugar con
105.181 habitantes. 

El más y el menos

Viernes 3 de febrero 2023 9
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Fue parte de una coreografía que
los hermanos Posse mostraron
en el escenario Atahualpa Yupan-
qui. Referentes locales de las
artes y el folclore en San Juan
opinaron sobre lo ocurrido.

L os hermanos y bailarines Eze-
quiel y Facundo Posse, oriun-
dos de Buenos Aires, pasarán

a la historia del Festival Nacional de
Folclore de Cosquín, no por su
puesta en escena que, según los es-
pecialistas fue impecable, sino por-
que, como parte de la coreografía
que presentaron, se dieron un beso
en la boca que despertó reacciones
diversas a nivel nacional. En San
Juan también hay opiniones dividi-
das.

Lo cierto es que nadie pone en duda
las cualidades artísticas de los baila-
rines que subieron al escenario
mayor de Cosquín, el Atahualpa Yu-
panqui. Sino el beso en la boca que
se dieron y que no tardó en generar
polémica en las redes y en los me-
dios de comunicación a nivel nacio-
nal. Para algunos es una muestra
clara de un arte que rompe estructu-
ras. Pero también están los que opi-
nan que fue una provocación porque
se sabía cómo iba a reaccionar
buena parte del público que es habi-
tué del festival de folclore más im-
portante que tiene el país. Incluso
hay quienes aseguran que esto tiene
un trasfondo político, ya que los mo-
vimientos relacionados a la “diversi-
dad sexual”, presionaron a los
organizadores del Cosquín para que
abra sus puertas a otra clase de ex-
presiones.

La coreografía que realizaron los
bailarines se tituló “Los amantes”,

en la boca entre dos hermanos, aun
cuando están realizando una repre-
sentación, es una provocación y
“desvirtúa” lo que es la tradición.

Lo cierto es que, por estos días, en
los medios de comunicación y sobre
todo en las redes sociales se polari-
zaron las opiniones que estuvieron
centradas en el beso en la boca,
más que en una crítica específica-
mente artística.

Algunos recuerdan el revuelo que
se armó años atrás cuando al esce-
nario mayor de Cosquín subió a
cantar la Mona Giménez, con toda
su impronta cuartetera. Entonces, la
polémica se instaló porque hubo de-
tractores de este estilo musical en
un festival de folclore, y a quienes
les pareció adecuado comenzar a
abrir puestas a otras propuestas ar-
tísticas. 

Continúa en página siguiente

basado en un cuento de Julio Cortá-
zar y dentro de una base musical de
la cueca “Sin palabritas”, de Hernán
Figueroa Reyes. Participaron como
pareja de baile estilizado que, a dife-
rencia del baile folclórico, permite in-
novar en cada coreografía dentro de
una base tradicional de folclore.

En San Juan, las reacciones también
son diversas. Algunos referentes del
arte local elogiaron las cualidades
artísticas de los bailarines, afirmando
que para llegar a una coreografía
así, hace falta mucho talento y en-
sayo y que los Posse tienen una
larga trayectoria como bailarines.
Agregando que el beso es solo un
detalle más. Pero están también los
que afirman que el contexto en
donde se llevó a cabo no era el ade-
cuado. En el otro extremo, las opi-
niones tienen que ver con que esta
clase de expresión como es un beso

LA COREOGRAFÍA QUE CAUSÓ POLÉMICA

El beso entre los bailarines fue considerado por parte del público como ofensa a
las tradiciones. Otra parte de la audiencia creyó positiva la muestra ya que re-

movió los preconceptos del género musical más tradicional del país.

El beso de dos gauchos hermanos
en Cosquín ¿arte o provocación?

https://cdn.jwplayer.com/previews/RRWygAIK
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GUILLERMO “GOKÚ” ILLANES-
MÚSICO Y COMPOSITOR

“El arte rompe
estructuras”
“Conozco a los hermanos Posse
desde hace años, son unos incan-
sables trabajadores del arte. Ellos
se animaron a poner en escena la
diversidad, porque el arte rompe es-
tructuras. Con estas polémicas
sobre un beso en una coreografía,
no avanzamos. Se pierde el foco de
lo que es importante, que es el
hecho artístico. Hay que tener en
cuenta que esta pareja puso en es-
cena un poema llamado “Los aman-
tes” de Cortázar. Por eso me hace
ruido que se enjuicie a los artistas
de esta manera. No estamos ca-
lando en lo verdaderamente pro-
fundo. Ellos son trabajadores de la
cultura y eso es lo importante. Creo
que el revuelo lo causaron los me-
dios y así nos vamos quedando en
la chatura de la comunicación.

Se trató de una puesta tremenda.
Un hecho artístico con excelente in-
terpretación. Justamente esa es
nuestra misión, romper estructuras.
Porque lo tradicional también es la
diversidad”.

polémica que no ayuda a crecer.
Todo lo contrario. Hay que tener
en cuenta el contexto, ya que
históricamente, el Festival de
Folclore de Cosquín, es un sitio
que convoca mayoritariamente a
un público “grande” y ese beso
impactó por el lugar en el que se
do. Si esta coreografía hubiese
sido presentada en el Cosquín
Rock, nadie estaría hablando del
beso”.

    

“Respeto cada opinión, pero
era seguro que iba a generar
una polémica, porque no esta-
mos acostumbrados. Hay
gente a la que sí le gustó ver
ese beso en una danza entre
hombres, hay gente que no.
Particularmente, yo no lo com-
parto, no me gusta esto en el
ámbito del folclore. Es desvir-
tuar nuestra tradición. Menos
entre hermanos. En esta mez-
colanza de danzas que vemos
en los últimos tiempos, ellos
sabían que iban a provocar. Es

respetable cada opinión, pero
creo que se desvirtuó todo”.

“En primer lugar hay que analizar
la situación desde dos puntos.
Uno es el artístico. Los bailarines
son buenos, hicieron un trabajo
limpio, con una coreografía impe-
cable y una idea muy interesante.
Lo que vimos en esto es algo que
se está dando en distintos festi-
vales, en los  que se está impul-
sando un nuevo cambio. En este
sentido, hay una generación
“vieja” que tiene resistencia y una
nueva generación que tiene una
visión diferente.

Pero creo que en este caso se
sabía que el lugar iba a generar
polémica. El tema se podría
haber abordado de otra manera.
Esto generó en las redes y en las
opiniones en general odio y divi-
sión. Creo que no fue el lugar.
Aunque lo hicieron pensando en
la fuerza de la visibilización.
Ahora habrá que ver si les sirve
más que les perjudica. 

Soy un hombre viejo, pero de es-
píritu joven y veo que tocar a pre-
sión estos temas genera

RODOLFO FERRER-DOCENTE

“Era seguro que por el lugar en que
sucedió, iba a generar polémica”

JORGE PASCUAL RECABARREN-
LOCUTOR, ANIMADOR, RECITADOR 

“No comparto estas expresiones
en el ámbito del folclore”
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PODRÍA SER PATTY, LA TUCUMANA FALLECIDA EN 1981

La noticia tuvo alcance nacio-
nal. La autopsia develó que se
trata de una mujer y con esto,
las autoridades descartaron
que sea el cuerpo de Andrea
Colli, el alemán desaparecido
en 2002. Ya se inició la extrac-
ción de ADN para confirmar la
identidad.  

E sta temporada estival, el cerro
Mercedario, uno de los íconos
latinoamericanos para los

montañistas más experimentados,
volvió a ser noticia. En esta oportuni-
dad, porque andinistas que estaban
realizando un ascenso por la cara Sur
de la montaña, la más difícil de subir,
encontraron un cadáver a 6000 me-
tros sobre el nivel del mar.

Luego de informar a las autoridades, y
bajo la supervisión del fiscal Iván
Grassi, GERAS, personal de la Uni-
dad Fiscal de Investigaciones de Deli-
tos Especiales, Gendarmería y
baquenos, comenzaron a planificar el
operativo para bajar el cadáver. En un
primer momento, se barajó la posibili-
dad de que este perteneciera al ale-
mán desaparecido en 2002, Andrea
Colli. Sin embargo, esta hipótesis se
cayó tras la autopsia que confirmó
que se trataba de una mujer. Si bien,
en principio se dijo que podría ser
asiática, también se baraja la posibili-
dad de que sea Marta Emilia Altami-
rano, también llamada “Patty”, que
murió durante una expedición en 1981
y cuyo cuerpo nunca pudieron resca-
tar.
Esta versión comenzó a tomar fuerza
por los relatos de andinistas locales y
por habitantes de Barreal que todavía
recuerdan el caso. El cuerpo de la tu-
cumana nunca fue rescatado. 

En este contexto, el fiscal Iván Grassi,
a cargo del caso, explicó las acciones

que están realizando para la identifi-
cación del cuerpo y las causas del fa-
llecimiento, que, según testimonios,
sería por una caída en el ascenso. 

“Ya se inició el proceso de extracción
de ADN del cuerpo hallado. Este aná-
lisis demorará entre 7 a 10 días, siem-
pre y cuando del tejido blando se
haya obtenido células con ADN com-
pleto. Si esto no es así, se analizarían
los huesos. Cuando lleguen las mues-
tras de los padres de Patty Altami-
rano, es lo mismo, demorará entre 7 a
10 días. Una vez que estén los dos
ADN de padres y hermanos, se com-
paran. Si da el porcentaje que es hija
y hermana de los Altamirano, se co-
menzará el trámite para entregarles el
cuerpo”, expresó el fiscal. Mientras, la
Justicia tucumana comunicó oficial-
mente que realizó la extracción de
sangre del padre, Héctor Altamirano.

El operativo para bajar el cuerpo
Es conocido que ascender el Merce-

dario, el segundo pico más importante
de estas latitudes luego del cerro
Aconcagua que se encuentra en Men-
doza, no es tarea sencilla. No solo por
las cuestiones geográficas sino porque
a diferencia de la montaña mendocina,
no hay ningún tipo de logística armada
para asistir a los andinistas. En este
contexto, se armó el operativo, el vier-
nes pasado, para bajar el cuerpo que
había sido detectado días atrás por
otros montañistas.

El primer desafío fue vencer las incle-
mencias del clima. El segundo, detec-
tar con precisión el sitio que habían
marcado quienes encontraron el cadá-
ver. Así, Geras de la Policía de San
Juan, miembros del Ministerio Púbico
y hasta Gendarmería, comenzaron la
búsqueda el sábado pasado, para
luego extraer y trasladar el cuerpo sin
vida hasta la ciudad. El helicóptero de
la Provincia que participó de la bús-
queda estuvo piloteado por Pablo Slo-
vick.

El misterio del cadáver hallado en
el Mercedario, a punto de develarse

El cadá-
ver se ha-
llaba
práctica-
mente
momifi-
cado lo
que com-
plicó la
tarea de
extracción
del lugar,
según
fuentes ju-
diciales.
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Una vez que el equipo visualizó el
cuerpo, el helicóptero emprendió el
aterrizaje. El cadáver se hallaba
prácticamente momificado lo que
complicó la tarea de extracción del
lugar, según fuentes judiciales.
Luego de realizadas las tareas de
preservación y registración del
cuerpo hallado, se procedió a la ex-
tracción y traslado final mediante
helicóptero a base Álvarez Con-
darco y de ahí a la Comisaria. Per-
sonal de Criminalística siguió con la
tarea para llevarlo al Complejo
Científico y Forense donde realiza-
ron la autopsia.

Tras la autopsia, el fiscal Iván
Grassi dijo que se trataba de una
mujer, descartándose así la hipóte-
sis sobre Andrea Colli. Y que el ca-
dáver data de al menos 20 años.
Sobre la causa de muerte prelimi-
nar, la autopsia arrojó que el de-
ceso de esta persona se produjo
por politraumatismos producto de
una caída. “Según las primeras pe-
ricias la edad aproximada del mo-
mento del deceso sería entre 18 y
25 años”, sostuvo el fiscal.

P atty Altamirano escaló el
Mercedario cuando tenía
20 años. Lo hizo con su

hermana y su novio. El ascenso
comenzó el 23 de marzo de 1981.
Estos son los datos que maneja el
Club Andino Tucumán. Cuando
comenzó el ascenso a la cumbre,
la chica salió a hacer un reconoci-
miento y, según el diario La Ga-

ceta, “no hizo pie y se deslizo”.

Días después, y tras el aviso a
Gendarmería, volvieron a subir,
pero no encontraron el cuerpo,
que al parecer, estaba enterrado
bajo el hielo. Según los relatos,
durante tres años intentaron subir
al Mercedario para rescatar el ca-
dáver, pero nunca lo encontraron.  

El caso Patty

S egún los registros existen-
tes, estos son los casos de
ascensos fatales ocurridos

en las últimas décadas.

l En 1959 un grupo de escalado-
res chilenos subió hasta la cima del
Mercedario. Uno de ellos cayó por
la pared Oeste. Fue un caso polé-
mico porque sus acompañantes es-
tuvieron sospechados de la
desaparición. A pesar de la bús-
queda, nunca encontraron el
cuerpo.

l En 1999 un norteamericano as-
cendía con un guía sanjuanino. Le
dio un edema cerebral mientras
dormía, y fue fulminante. Falleció
cuando lo trasladaron a Barreal.

l En 2002 un militar del RIM22 fa-
lleció de un edema pulmonar. Se
trata de Claudio Jurzcyszyn, hijo de
un subjefe del Ejército. Falleció a
metros de alcanzar la cumbre. Baja-

Los ascensos trágicos del Mercedario
ron sus restos en un helicóptero
Lama de Gendarmería.

l En 2002 ocurrió el caso más reso-
nante, el del alemán Andrea Colli,
que tenía planeado escalar el Merce-
dario. A los 23 días de desaparecido,
se avisó a las autoridades. Nunca lo
encontraron. En 2006 encontraron su
mochila en el cerro. Se piensa que
fue un homicidio.

l En 2005 la provincia se conmo-
cionó por el caso e Marcos Ceballos,
un experimentado montañista local

de 26 años que murió al caer de la
pared Sur del Mercedario, conside-
rada la más peligrosa por su inclina-
ción. Había llegado a la cima del
cerro en tres oportunidades. Aparen-
temente un clavo que lo sujetaba,
cedió.

l En 2005, un reconocido fotógrafo a
nivel mundial, Carl Skoog, murió al
descender el Mercedario en esquí.

l En 2010 se extravió el andinista
porteño Javier Paduszek, de 40
años, a quien se buscó más de 10
días. El cuerpo fue encontrado en
una hondonada ubicada a unos 6000
metros de altura, tras dos semanas
de intensa búsqueda, dificultada por
las inclemencias del tiempo.

l Unos meses después de Padus-
zek murió Iván Rocamora, un andi-
nista de 28 años. Había escalado 11
veces el Aconcagua, cayó por un
precipicio a 4.800 metros de altura. 
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UNA CAUSA ESCANDALOSA DE PROSTITUCIÓN DE MENORES

“Fido” Galván, con domiciliaria 
y la tía busca el mismo beneficio
Ambos fueron condenados por
facilitación y promoción de la
prostitución. El exfutbolista y
dirigente social obtuvo el 
beneficio carcelario. La tía de
la víctima aduce trauma pos-
consumo y quiere irse a casa. 

E l resonante caso que salió a luz
en marzo de 2021, en el cual
un reconocido exfutbolista del

club San Martín, un empresario cauce-
tero y una relacionista pública y mo-
delo, caían por promover la
prostitución, escribe un nuevo capítulo
tras las condenas recibidas oportuna-
mente.

l   l   l
Los personajes en cuestión son el ex-
futbolista Roberto “Fido” Galván, el
empresario Carlos Hugo Cassab -fa-
llecido- y una tía de la menor que
denunció el hecho, cuyas identidades
no se proporcionan para proteger a la
víctima. 

l   l   l
El sábado 18 de diciembre de 2021 la
justicia los declaró culpables y un día
después, el 19 de diciembre, condenó
a los tres imputados por los delitos
de promoción y facilitación a la
prostitución en perjuicio de la
menor. La fiscal Valentina Bucciarelli
pidió que la tía fuera condenada a 22
años de prisión por ser autora respon-
sable de los delitos de promoción y fa-
cilitación a la prostitución en perjuicio
de dos menores y de explotación eco-
nómica de una de ellas. En tanto que
para Carlos Hugo Cassab y Roberto
‘Fido’ Galván la representante del Mi-
nisterio Público Fiscal solicitó penas
12 y 14 años de cárcel.

l   l   l
Cassab y Galván fueron condenados a
10 de años de prisión cada uno, mien-
tras que la tía de la menor a 14 años
de prisión.  

La causa salió a luz en marzo de
2021, pero según el relato de la víc-
tima todo empezó en el año 2020,
cuando su tía a través de dinero y fa-
vores la inducía a prostituirse. El ex-
futbolista quedó más expuesto

todavía cuando se conoció que le
ofreció a la víctima pagarle una ciru-
gía y costear parte de los gastos del
cumpleaños de 15.

l   l   l
Hoy, a casi dos años del hecho, se
supo que Galván fue beneficiado con
la prisión domiciliaria por el estado
de salud de su padre, a quien debe
cuidar, razón por la cual desde hace
un tiempo goza de este beneficio car-
celario. 

l   l   l
La tía de la menor podría seguir el
mismo camino, aunque ya fue deses-
timado el pedido hace algún tiempo,
pero esta vez se invocarían razones
de salud. Según trascendió, el pe-
dido se basaría en que el estado
postraumático por consumo de estu-
pefacientes ha producido un dete-
rioro en la salud psíquica de la
detenida, razón por la cual se hace
necesario la prisión domiciliaria para
la contención y atención de su es-
tado. 

La muerte 
de Cassab 

E l empresario cauce-
tero Carlos Cassab,
murió ocho días des-

pués de haber sido conde-
nado a la pena de diez años
de prisión por violar a una
adolescente de 14 años y
promover la prostitución in-
fantil. Cassab había sido
operado el 22 de diciembre,
tres días después de haber
sido condenado, en la Clí-
nica El Castaño, donde, fa-
lleció el 27 de diciembre. 
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lisis de los recursos disponibles: con
qué juguetes se cuenta, a qué espa-
cios se puede asistir, con quién puede
jugar nuestro hijo/a, entre otros. 

Sofía Martínez  
psicomartinez@

yahoo.com

CARTAS A EL NUEVO DIARIO
Usted puede hacernos llegar sus cartas de las siguientes formas:
Por fax: a los teléfonos 4212441 - 4213658 o 4215056.
Por e-mail a la dirección: elnuevodiario@sinectis.com.ar  /  info@nue-
vodiariosanjuan.com.ar

Personalmente en Santa Fe 236 (O) - Capital
Las cartas no deben exceder de las 20 líneas. El Nuevo Diario se
reserva el derecho de resumirlas. Aquellas que se refieran a per-
sonas en particular deben ser acompañadas por fotocopia del do-
cumento de identidad del remitente.

Cartas del Lector
16

En una provincia donde escasea, las
roturas son un desastre para la super-
vivencia. Tomemos conciencia. No nos
afectemos entre nosotros.

Raúl Suarez
raulrobertosuarez
sosa@gmail.com

Sr. Director:
Con mucha bronca y dolor me dirijo a
todos los lectores para apelar a la con-
ciencia vecinal. Por tercera vez rom-
pieron la perforación de refuerzo de
agua potable del barrio Valle Grande,
que está en Rawson. Fueron cientos
de vecinos que se quedaron sin el su-
ministro por dos días. 
Lo terrible es que no es la primera vez
que sucede. Actos vandálicos y roturas
en el barrio de Rawson y en las zonas
aledañas implican daños irreparables
para mucha gente que habita el lugar. 
En días tan caluroso como los que es-
tamos viviendo en San Juan, se hace
imposible estar sin el vital elemento.
Esta semana los vecinos decimos que
estamos hartos, apelando al resto de
gente que pasa o vive por el lugar para
que no destruyan las perforaciones.
Pero también a las autoridades para
que aumenten las guardias policiales
en la zona. 
Sé que no se puede poner un policía

en cada esquina, pero facilitaría las
cosas si los patrulleros realizaran más
recorridos nocturnos por este barrio
tan populoso. Por otro lado, quiero
agradecer al personal de OSSE que
se dispuso inmediatamente a reparar
lo que rompieron estos vándalos. Pero
no es posible acudir a esta tarea por-
que maleantes destruyeron el lugar.
Todos necesitamos el agua potable.

Sr. Director:
Ahora que los niños y niñas están de
vacaciones, es común escucharles
decir “me aburro” o “¡no tengo nada
que hacer!”. Por lo mismo, también se
hace frecuente que los padres, ma-
dres o adultos/as a cargo se agobien
planificando un sinfín de panoramas
para los más pequeños y pequeñas,
tratando de evitar a toda costa el abu-
rrimiento. Y si bien es importante apro-
vechar las oportunidades de hacer
actividades en familia, no deberíamos
temerle al ocio.
El ocio está asociado a espacios de
descanso en que los niños y niñas po-
tencian su creatividad a través del
juego libre y la diversión, por lo tanto,
las vacaciones son un buen momento
para promover la creatividad y la ima-
ginación, ya que el tiempo libre y el
juego son tan importantes y necesa-
rios como ir y aprender en la escuela.

El ocio permite a los niños y niñas de-
sarrollar la creatividad e innovación,
descubrir e ir entendiendo el mundo
que lo rodea, además, de pensar y de-
cidir qué quieren hacer, fortaleciendo
las habilidades necesarias para la
toma de decisiones. 
Durante los momentos de ocio es im-
portante guiar a los niños y niñas, para
lo cual se recomienda realizar un aná-
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Carolina Olivares
Tania González: vendedora en Concesio-
naria Lorwest
Sergio Aragón: estilista 
Fernando Federico Bravo: abogado
Alicia María Landolfo: fisioterapeuta
Jesús Martín Palumbo
Luis Montes de Oca: bioquímico
Emilce Flores: profesora de inglés
José Luis Garcés: contador
Alberto Basañez: contador
Guillermo Belascoain
Eduardo Camilleri: arquitecto
Claudia Ávila
Adriana Goldmer: docente

Ana María Goldin de Manilov: comer-
ciante
Coki Burgos
Celeste Ruarte
Cristina Nacif
Oscar Eduardo Moya 
Juan Carlos Alba
Paola del Valle Cabalín Lisci: chef radi-
cada en Andorra
Viviana Oropel
Erika Oliva 
Luis Omar Olguín: contador
Martín R. Picón
Rubén Eduardo Palmés: comerciante
Marcelo González
Dante Mario Cravero: contador
Guillermo Carlos Re: ingeniero
Lucio Rodríguez
Fanny Solazzo de Valdez
Mónica Daniela Berenguer: contadora

Matías Ruarte: artista plástico
Yammy Guirado
Mirta Alicia Gari
Julio Castro
Patricia Montaño
Emilio Miguel Peñaloza: locutor
Gustavo Andrés Ahumada
Susana Delia Paredes Acosta: Profesora
de Geografía
Susana Rosselot 
Hugo Ciallella: periodista
Enrique Alonso: comerciante
Hugo José Rossini
Edith Ríos Gil de Santalucía
Hugo Alfredo Gatica
Yazmín Názara
Ronan Leonel Farfán Alé
Leandro Conti Graffigna
Fabiola Lucía Hollín
Susana Paredes: profesora de Geografía
Susana Beatriz Florentino
Noelia Nogueiras

Andrea Alé
Mónica Vera 
Guillermo Miguel Pizarro
Ariel Costa: comerciante
Jorge Rueda López: contador
César Luján
Gustavo Morales
Marco Antonio Camargo
Anita Beatriz Hernández: contadora
Ana Laura Giménez Manrique
Julieta Sánchez Fernández
Mauro Augusto Yanzón

Daniel Atencio: DJ y director propietario de
FM Light
Patricia García Pareja de Navas: co pro-
pietaria de Granja San Fernando
Daniela Camporro
Ivana Solar
Walter Bruno
Martín Esteso: abogado
Griselda Aida Dejaime
Roberto Giuliani
Fabricio De la Vega: profesor de básquet
Justo Domingo Ontiveros: ingeniero civil
Alejandra Pelliza de Palonés: psicóloga
Mónica Ramos de Meglioli: docente

Federico Jirón
Ricardo Chirino
Adriana Rodríguez: docente
María Eugenia Vidable
Santiago Lisandro Paredes Acosta: mé-
dico cirujano especializado en Diagnóstico
por imágenes
José Pablo “Pepe” Russo: publicista
Carlos Munisaga: secretario de Seguridad
Marcelo Villarreal
Andrea Bustos Riveros
Débora Ethel Chicahuala
Gustavo Della Rocca: empleado
Raúl Olaya

Estela Frau de Cisella
Carina Lisci de Sánchez
Pedro Santana Correa
Samuel Molina Castro
Jacinto Alé: comerciante
Elena Balmaceda: locutora  
Raúl Alberto Trettel: contador público,
socio de Eficiencia Empresaria
Javier Cerimedo: Realizador audiovisual
Flavia Alcaide Piscitello: presidenta de la
Fundación San Plácido
Luisa Díaz
Karen Yacante
Jorge Horacio Barrera: comerciante

CUMPLEAÑOS
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Flavia Alcaide Pis-
citello: presidenta
de la Fundación

San Plácido

Carlos Muni-
saga: secretario

de Seguridad

Fernando 
Federico Bravo:

abogado

Daniela
Camporro

Ariel Costa: 
comerciante

Paola del Valle
Cabalín Lisci:

chef radicada en
Andorra

Cristina 
Nacif

Yammy 
Guirado

Emilio Miguel
Peñaloza: 

locutor

Carolina Olivares

VIERNES 3
Andrea Alé

LUNES 6

Daniel Atencio DJ director propietario de

MARTES 7

MIÉRCOLES 8

d a a Go d e doce e

SÁBADO 4

Matías Ruarte: artista plástico

DOMINGO 5

JUEVES 9





—¿Concretamente qué piden en
la apelación por la candidatura
de Uñac?
—Pedimos a la Cámara de Apela-
ciones que revoque la sentencia
del 27 de diciembre de 2022. Y
que la Jueza se expida sobre el
tema de derecho que plantea-
mos.
—¿Para ustedes, la jueza de primera 
Instancia se confun-
dió?
—Le pedíamos que declarara certeza 
de un texto constitucional —que está 
dentro de su competencia— y no que 
impugnara una candidatura que toda-
vía no se concretaba. Si hubiera ha-bido 
candidatura, entonces sí sería 
competencia del Tribunal Electoral como
ella indica erróneamente.

Gustavo Fernández – 
Presidente de Dignidad Ciudadana

“Si hubiera candidatura de
Uñac, sí sería competencia del
Tribunal Electoral”

Dialoguitos telefónicos
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“Se reventó una goma y salimos
del camino”

Walberto Allende – Diputado Nacional

—¿Qué pasó en la cordillera con la movi-
lidad?
—Estamos bien, lo que pasó es que se re-
ventó una goma en el camino de regreso de

Pachón y nos salimos de camino, nos
quedamos a pasar la noche en Ba-

rrea. Estamos todos bien

—¿Quiénes venían en la camio-
neta?

—Estábamos acompañando
al ministro de Minería, Car-
los Astudillo, junto a los di-

putados Mario Romero,
Jorge Barifusa y José Luis Es-
teve. 

primera 

vía no se concretaba. Si hubiera ha-bido 



Dialoguitos telefónicos

—¿Cómo fue la visita a la zona de la
escombrera?
—Estuvimos verificando este retiro
que se está terminando. Nosotros
pedimos que se sacara la escom-
brera en el mismo tiempo que se
había construido. Con cancille-
ría argentina y chilena se
acordó el retiro a través de la
empresa que lo había creado.
Ya no queda casi nada.

—¿Por qué lo acompañó
Walberto Allende?
—Queríamos que viera
con sus propios ojos y
lo pudiera transmitir en
los ámbitos que él transita a nivel nacional
esta posición de San Juan: el cuidado del
ambiente, el trabajo con la comunidad, y
que se vea en los hechos.

Carlos Astudillo – Ministro de Minería
“De la escombrera no 
queda casi nada”

—¿Qué carrera fue la más elegida en In-
geniería?
—Este año se dio el caso llamativo de In-
geniería de Minas, que incluso superó a
Civil, la especialidad que siempre resulta la

más elegida. Al parecer, las expectati-
vas de la actividad son las que

han influido en que sea la más
elegida.

—¿Hay un filtro para el in-
greso?
—Ahora hay que aprobar sí
o sí este Curso Intensivo,
para quienes no lo hicieron

con anterioridad en el
Curso a Distancia.

“Ingeniería en Minas fue la
carrera más elegida”

Oscar Fernández – Decano Facultad
de Ingeniería UNSJ
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“La Vuelta a San Juan impactó
en los números de enero”

Roberto Juárez – Secretario de Turismo

“Voy a ir por la reelección”

Rubén García – Intendente de Rawson

—¿Cuál es su futuro en la polí-
tica?
—Estoy decidido, voy a ir por ree-
lección. Tenemos que hacer lo po-
sible y lo que tenga que ver con
que la gente viva mejor.

—El clima no es el mejor en el
departamento.
—Por lo político no podemos
perder de vista la gestión.
Vamos a seguir trabajando
fundamentalmente por la ges-
tión. El presupuesto es aco-
tado.

—¿Qué fue lo que más impactó
en los números de turismo de
enero?
—Gracias a la Vuelta a San Juan,
hubo gran afluencia de turistas ex-
tranjeros, mayoritariamente prove-
nientes de Chile, Brasil, Francia
y Colombia.

—¿Qué expectativas hay
para febrero?
—En el segundo mes del año

hay muchas fiestas departamen-
tales y eventos culturales, más el
fin de semana largo de carna-
val, y culminará con la Fiesta
Nacional del Sol.
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interminable. En fin, mientras los políticos se pelean,
el departamento más poblado de San Juan queda en
medio del enfrentamiento.

¿Teléfono viajero 
para la Corte?

—Usted que maneja muchos datos que provienen
del Poder Judicial, ¿es cierto que compraron telé-
fonos satelitales?
—Es exactamente así, se compraron dos teléfonos
satelitales, uno de los cuales ya fue usado el pasado
fin de semana cuando una comisión encabezada por
un fiscal tuvo que llegar hasta el cerro Mercedario
para rescatar un cuerpo encontrado por un grupo de
andinistas. Eso suena lógico.

—Uno lo usó el Ministerio Público y es de suponer
que será para ellos, ¿y el otro?
—Eso es todo un tema, salvo que la Corte vaya a
poner una oficina en la cordillera o vaya a crear una
nueva circunscripción en la montaña, solo me queda
por pensar que el uso que le darán es para algún cor-
tista viaja a un lugar donde no hay señal de celular,
pero no quiere estar incomunicado con alguien es es-
pecial, y me refiero a algún funcionario de gobierno,
por ejemplo.

—¿Con qué funcionario de gobierno querría estar
comunicado un cortista si hay independencia de
poderes?
—Uno nunca sabe qué pasa por la cabeza de un cor-
tista, tal vez con un teléfono satelital al lado se siente
más acompañado.

No llorar sobre 
a leche derramada

—¿Sacaron el árbol vencido que hay en una ve-
reda céntrica?
—Todavía no. Se trata de un ejemplar ubicado en
calle Sarmiento antes de llegar a Santa Fe, sobre la
vereda oeste. Justo en el lugar funciona una depen-
dencia de la Facultad de Filosofía y ese árbol co-
menzó a inclinarse hacia la calle, aunque a simple
vista se ve sano. 

—¿Qué hicieron?
—Fue apuntalado con un rollizo para evitar que siga
inclinándose y termine cayéndose, con el agravante
que de caer lo haría sobre un box de estacionamien-
tos y también afectaría a un contenedor del sistema
Easy. No se sabe si el municipio de la Capital está
anoticiado, pero lleva más de una semana en esa si-
tuación.

¡Un infierno político!
—¿Cómo estaban los ánimos en el Concejo Deli-
berante de Rawson con el inicio de sesiones?
—¡Tremendo! No se podía respirar de lo pesado que
estaba el ambiente, lo que da la pauta del año que se
viene, por lo menos de acá hasta mayo, después de-
penderá del resultado. 

—¿Y la convivencia política?
—Nada de eso, el intendente llegó, saludó, pero los
rostros adustos marcaban la incomodidad y la moles-
tia. Luego leyó el mensaje con párrafos fuertes referi-
dos al conflicto entre ejecutivo y legislativo, Fueron
dos hojas tamaño A4 y el anexo lo dejó e Secretaría. 

—¿Hubo saludo solo de palabra o se estrecharon
las manos?
—Rubén García y el presidente del cuerpo, Juan Car-
los Salvadó se dieron la mano, pero ni se miraron y
todas las caras eran tensas, marcando un momento

SOBREMESA

Un árbol a punto de caerse en pleno centro fue apun-
talado con un rollizo. Hace más de una semana que
permanece así, con el peligro que esto conlleva. 

El inicio de sesiones del Concejo Deliberante de
Rawson fue en un clima enrarecido y lejos de la
convivencia política, razón por la cual de acá a

mayo será un infierno. 
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